
Приангарье -Китай: грани 

сотрудничества 

Восточно-Сибирская правда: 27 апреля 2005 

Общество 

Наука 

Автор: Галина КИСЕЛЕВА 

В Иркутске на днях побывала официальная делегация правительства китайской 

провинции Ляонин во главе с вице-губернатором провинции господином Тэн Вэйпином. 

В составе делегации были руководители департаментов и отделов науки и техники 

Китайской академии наук, специалисты компаний, занимающихся современными 

технологиями. Главная цель визита -- знакомство с научным потенциалом Иркутской 

области и обсуждение вопроса о создании совместно с Сибирским отделением РАН 

российско- китайского технопарка. 

Китайские гости встретились с заместителем главы областной администрации Иркутской 

области по экономическому сотрудничеству и торговле Ириной Думовой, начальником 

департамента инновационной деятельности, науки и высшей школы администрации 

Валерием Ченских, посетили Институт динамики систем и теории управления СО РАН и 

Институт физиологии и биохимии растений СО РАН.  

Подробный разговор с китайскими представителями состоялся в президиуме Иркутского 

научного центра. Председатель президиума академик Михаил Кузьмин, директора 

институтов и ведущие научные сотрудники ознакомили гостей с основными 

направлениями исследований, наиболее перспективными инновационными разработками. 

Речь шла о новых твердотельных лазерах, работе по проекту "Солнечный кремний", 

преимуществах новых подходов к ландшафтному планированию и о многом другом. 

Китайские ученые рассказывали о своих возможностях и планах. Все предложения по 

развитию сотрудничества, возникшие в результате беседы, были обобщены и изложены в 

протоколе намерений, который подписали обе стороны.  

"Это первый визит, который я совершил в Россию, -- сказал господин Тэн Вэйпин. -- 

Иркутск ошеломил меня обилием впечатлений. Хочется самые лучшие слова сказать о 

сибиряках. Ученые, с которыми довелось встретиться, -- серьезные, честные, глубоко 

знающие свое дело специалисты. Заметно, что руководители области заботятся о развитии 

науки и заинтересованы в сотрудничестве с китайской стороной. Красивый город и его 

окрестности - большая прекрасная территория, чистая атмосфера, много леса вокруг. 

Ознакомившись с вашим краем и его потенциалом, вижу, что Иркутская область богата 

природными ресурсами и талантливыми людьми, и, думаю, она будет быстро развиваться. 

Сотрудничество между нашей провинцией и вашей областью имеет очень большие 

перспективы.  

У нашего визита были две основные цели. Первая - укрепление связи между нашей 

провинцией и Иркутской областью. 12 лет назад мы заключили партнерское соглашение. 

Несколько лет было затишье в наших отношениях, но сейчас настала пора расширять 

сферы сотрудничества. В последние годы делегации из Иркутска стали чаще посещать 
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нашу провинцию. В 2002 году ваш губернатор побывал у нас, и в прошлом году Ирина 

Думова с делегацией посещала выставку-ярмарку и наш губернатор принимал ее. Первый 

вице-губернатор нашей провинции встречался с вашими руководителями в Хабаровске. И 

вот сейчас нам довелось побывать в Иркутске. Общение наше, думаю, послужит хорошей 

почвой для улучшения отношений, укрепления сотрудничества.  

Вторая цель нашего визита - обсудить возможности создания технопарка совместно с 

Сибирским отделением РАН и Китайской академией наук. Российско-китайский 

технопарк - это площадка для сотрудничества в области науки и техники между Китаем и 

Россией. Продвижение достижений специалистов и ученых наших двух стран - главная 

цель нашего будущего технопарка.  

В сентябре в Шэньяне будет проходить большая выставка-ярмарка новых технологий 

стран северо-восточной Азии. Предполагается, что в ней примут участие более 100 тысяч 

человек из Китая, Южной и Северной Кореи, Монголии, Японии и России. Организаторы 

ярмарки - министерство науки и техники Китайской АН и ассоциация науки и техники 

Китая. На выставке будет представлено много высоких технологий. Это тоже хорошая 

площадка для сотрудничества ученых. Думаю, что и она послужит стимулом к 

взаимовыгодным связям в области науки и техники между нашими странами". 


